
听了袁家军省长作的《政府工作报告》后，我倍感鼓舞，也

明确了未来五年缙云的发展方向。报告中提到要“高标准推

进生态文明建设，打造人与自然和谐共生的美丽浙江”时，我

深感自豪。我所在的缙云县，就是一个被绿色包围的美丽之

县，一个国家级生态县、中国长寿之乡、浙江绿谷的核心区，一

个正在崛起的生态之县。

美丽浙江，就要有高颜值。这几年，缙云通过“五清行动”

“五水共治”“六边三化三美”“三改一拆”等专项行动，打出了

一套加快和谐美丽好缙云生态建设的“组合拳”，通过高标准

推进生态文明建设，让这座生态县城的颜值越来越高。

目前，缙云境内省级生态乡镇实现全覆盖，国家级生态乡镇

15 个。在报告中，我也感受到了遍地是机遇和“黄金”，对于

以生态见长的缙云来说，我们要以此为契机，把颜值发展为生

产力，努力发展美丽经济。

省 人 大 代

表、缙云县

县长

李一波

美丽浙江
报告摘录：高标准推进生态文明建设，打造人与自然和谐共生

的美丽浙江。

政府工作报告中，关于医疗的内容不多，却也涵盖了很多

内容。近几年，杭州市的智慧医疗改革已经走在了全国前

列。在加强健康浙江的建设中，健全基层医疗服务体系和公

共卫生体系建设，加快推进家庭医生签约服务，这是一个比较

实在的举措。浙江的医疗环境也得到大幅度提升改造。

然而，我们的短板不能不提。放眼全省，儿科和急诊科的

医疗资源是非常紧缺的。我是一名儿科医生，从事儿科临床

28年了。目前，小孩子看病医疗资源有些紧张，特别是儿童病

毒感染高发季节。如何解决？我认为，需要扩大医生生源。比

如说，大学的医学院能够对儿科、急诊科进行定向招生，读书期

间给予一定的政策优惠，而不是降分招生；再比如说，给予一定

优惠政策，增加儿科医生职业的安全感与荣誉感。

我认为现阶段浙江老百姓很大的心愿就是健康生活，儿

童的健康更是牵挂着每一个家长的心，希望大家共同努力支

持儿童医疗事业的发展，为我们祖国的未来保驾护航。
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员、杭州市

第一人民医

院门诊办公

室主任

盛文彬

人民群众获得感
报告摘录：把增进民生福祉作为发展的根本目标，全面实施富

民惠民安民行动计划，加快补齐民生短板。

去年 4 月，一列从英国伦敦始发，满载着母婴用品等 32

个集装箱货物的中欧班列，途经法国、比利时、德国等七国后，

从我国新疆入境，历时 19 天，最终顺利抵达义乌火车西站。

之所以提这个例子，是因为中欧班列的开通，开辟了中欧国际

贸易物流新通道，有力地推动浙江乃至全国与亚欧的全方位

交流。

在《政府工作报告》中，袁家军省长多次提及了义乌，

比如在积极扩大对内对外开放方面，提到了要加快义甬舟

开放大通道建设，积极谋划“一带一路”捷克站，义新欧班

列全年双向运行 168 列。我是山东人，因工作缘故 14 年前

来到了义乌，来到这座城市之后，我越来越感受到这座城

市的国际化程度，很多人从事跨国生意，出门随时可以看

到洋面孔。

如今，“义新欧”中欧班列常态化运行，航空口岸建设加快

推进，铁路口岸临时开放等等，这些优势为义乌进一步改革开

放提供了良好的基础。作为一名新义乌人，我热切希望义乌

通过融入“一带一路”建设，积极打造“一带一路”支点，形成开

放发展新优势。

省 人 大 代

表、义乌华

鼎锦纶股份

有限公司研

究院常务副

院长

谭延坤

全面开放新格局
报告摘录：坚持以“一带一路”为统领，加快形成全面开放新格

局。突出开放强省工作导向，坚持走出去与引进来相结合，全

面实施打造“一带一路”战略枢纽行动计划，以开放促改革、促

创新、促发展，形成开放发展新优势。
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我仔仔细细看完了今年的政府工作报告，在今后五年发

展的目标任务中，看到“加快建设人民满意的服务型政府”这

一条时，我觉得挺振奋的。

对我们企业来说，我们是“加快建设人民满意的服务型政

府”的直接受益者，因为经常需要和政府部门打交道。这些年

来，我们也有一个明显的感受，去政府办事，态度好了，效率高

了，这也为我们企业节省了不少成本。

比如，企业在办理税务方面的业务时，现在很多资料直接

在网络上就可以完成审批，不用去现场。办理工商权证，也可

以在网上操作。进入网络时代，政府在这一点上的职能转变，

是与时俱进的。

我相信，今后，随着指标体系、工作体系、政策体系和

评价体系的建立健全，人民对政府的满意度会越来越高。

省 人 大 代

表、杭州萧

山传化集团

工作人员

陆亚芳

人民满意的服务型政府
报告摘录：把提高行政效率作为加强政府自身建设的关键环

节，推动以效能提升为导向的工作流程再造，以浙江政务服务

网为平台实现公共数据整合共享，推进政府数字化转型。

本报记者 杨茜 蓝震 詹程开 文/摄
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员、致公党

丽水市总支

主委、丽水

市农科院院

长

金爱武

乡村振兴
报告摘录：坚持农业农村优先发展，全面实施乡村振兴战略行

动计划，全面落实产业兴旺、生态宜居、乡风文明、治理有效、

生活富裕的总要求，大力推进“五万工程”，建立健全以工补

农、以城带乡、城乡融合的体制机制，争创乡村振兴示范区。

政府工作报告中，将“大力实施乡村战略，高水平推进农

业农村现代化”列为今后五年发展的任务之一，让我深受感

动，也深感振奋。

我省将大力实施乡村战略摆在前所未有的高度，我认为

不仅必要，也为我省加快欠发达地区的跨越式发展提供了战

略性机遇。

乡村振兴作为大战略，如何让目标得以分解落实？我希

望能建立完善乡村振兴的专项考核评价体系，适当提高其在

党委、政府综合考核中的分值比重。考核也是回过头来，对目

标任务的再确认，最终形成“省里推动、部门联动、市县行动、

乡村主动”的有利氛围。

今天，乡村发展已经从单纯农业产业转变为一二三产联

动，以“建设美丽乡村、经营美丽乡村、共享美丽乡村”为核心

的产业体系的发展，这一转变为今天的乡村振兴提出了新命

题、新挑战。

所有的战略和计划，最后实现的关键都是人。要让农村

的人气旺起来，可以通过加大政策宣传力度、重视返乡创业

“软环境”建设、推进生态旅游大通道建设等措施，鼓励在乡创

业，吸引能人返乡，推动市民下乡。

通过这些办法，才有可能实现报告中为我们描绘的愿景

——“让农业成为有奔头的产业、农民成为有吸引力的职业、

农村成为安居乐业的美丽家园”。


